

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6. Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 4.50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

RASGO SUBLIME

Yendo cierto día el niño Clemente María Hofbauer a la iglesia en compañía de su madre, acertaron a encontrar en la calle unos parientes suyos. María Steer, madre del niño Clemente, les saludó y les preguntó lo que hacían.

—Pues ya ves, nada—respondieron—, estamos matando el tiempo.

Clemente que a la sazón tenía sólo ocho años, no alcanzó a entender lo que querían decir con aquello de matar el tiempo; y cuando oyó de labios de su madre el verdadero sentido de esas palabras:

—Es posible!—exclamó como sorprendido por tan extraña exclamación— ¡es posible!... Pero si no tienen que hacer nada, ¿por qué, a lo menos, no emplean el tiempo en rezar?

Palabras llenas de sabiduría, dignas del futuro apóstol de Viena, que había de predicar más tarde a sus oyentes: «Que el tiempo es un bien inestimable y un tesoro infinito que vale tanto como Dios... tanto como la eternidad; porque si hacemos buen uso del tiempo, solemos ganar a Dios y alcanzar una eterna recompensa».

EL OBISPO

á los católicos de Cádiz

Con este epígrafe se ha repartido profusamente el siguiente escrito.

Podrá parecer á primera vista extraño que en un día de tanto gozo para los buenos hijos de la Iglesia, Nos dirijamos á vosotros, queridos hijos de esta Católica Ciudad de Cádiz, y lo hagamos para dar una nota triste, tristísima y estimular vuestra fé y vuestra incondicional adhesión á las enseñanzas de la Iglesia que sin cesar os inculcamos con amor de Padre.

Pero el caso no sufre dilación, á ser posible ni aun de horas, porque se trata de una herida profundísima inferida por quien menos podría temerse y por modo inesperado; casi por sorpresa, á los sentimientos hondos de los gaditanos en su gran mayoría católicos, como lo demuestran con grata frecuencia.

Sin duda es de todos vosotros conocido el acuerdo que por mayoría de votos y exceptuando tres dignos Concejales, tomó el Municipio de esta Ciudad en sesión de ayer Sábado y á propuesta de un Concejal de ideas radicalísimas y contrarias á nuestra santa Religión, por el cual acuerdo presta el Municipio su apoyo moral á la orientación que de público se sabe trata de dar el Gobierno á las disposiciones sobre enseñanza del Catecismo en las Escuelas, contra la cual orientación se ha levantado tan general clamor de protesta en España, siendo vosotros de los muchos católicos que habéis cumplido con este deber, secundando la enérgica actitud de los Prelados y entre ellos del vuestro que ahora os habla.

Prescindimos por el momento y por la urgencia del caso de extendernos en consideraciones sobre el fondo del asunto á que el acuerdo se refiere y que con tanta claridad hemos expuesto en nuestra exhortación Pastoral reciente á los Padres de familia, consideraciones que ellas solas bastarían para convencer á todo el que con sinceridad procure estudiar el asunto.

Tampoco creemos necesario demostrar, porque ello es evidente, que cae fuera de la incumbencia de los Municipios, tomar

acuerdos de este género, los cuales nada tienen de administrativos, que es el carácter esencial de esta clase de corporaciones, únicamente queremos llamar vuestra atención hacia el escandaloso atropello cometido con tal acuerdo, por el abuso injurioso que incluye, dejando incumplido el sagrado deber de ser imparcial y genuino representante del pueblo que administra.

Y si se dijera que ese pueblo es el que ha elegido los Concejales, bien podrá contestarse que todos sabemos cómo se hacen las elecciones y además que aun los católicos que hayan dado sus votos á los Concejales, los han dado para tales, es decir, para que administrasen bien, nunca jamás para que hagan en el Municipio política, y política sectaria menos. Unase á esto la consideración de que con arrestos tales de manifiesta hostilidad á cuanto se refiere á nuestra santa Religión, sólo existe en la Corporación una exigua minoría; al menos así lo hemos creído hasta ahora, pareciéndonos fundadas las razones en que apoyáramos nuestra creencia. Por eso os confesamos ingenuamente, amados hijos, que si no hubiésemos presenciado más que la moción hecha, nada habríamos extrañado, porque en todas partes, por desgracia, hay sostenedores de esas ideas lamentables, pero lo que ha herido profundamente nuestro corazón de Padre y Pastor de esta grey, y aun de gaditano que tan bien conoce á fondo y tanto amor tiene á su pueblo natal; lo que nos ha llenado de tristeza hondísima y, lo diremos sin odio á nadie—que no cabe en nuestro pecho,—de indignación y repugnancia, ha sido contemplar la actitud y el proceder en la materia, de aquellos de quienes esperábamos otra cosa.

Porque el dilema no admite réplica: ¿Ignoraba la mayoría el espíritu anticatólico del acuerdo? Esto no es posible suponerlo después de haber hablado su Prelado y tantos otros. Conociéndolo, ¿presta su voto? Pues entonces, ¿cómo calificar tal proceder?

De todo lo dicho y mucho más que por la premura del tiempo suprimimos, se deduce, amados hijos, el deber inexcusable que todos los buenos católicos tienen de dar público testimonio de su fé en esta ocasión y de su adhesión inquebrantable á las enseñanzas de la Iglesia, así como de protestar, como lo hacemos Nos en cuanto Prelado y en cuanto gaditano, contra un acuerdo que no expresa la verdadera y genuina opinión del pueblo á quien debe representar el Municipio.

Para que esta protesta sea tan solemne como el caso pide, se disponen pliegos en los que puedan firmar la cuantos lo deseen, y se hallarán en las Sacristías de las Parroquias y de las Iglesias de Religiosos, así como en las Redacciones de los periódicos.

Muy buenas son y mucho valen las firmas de las señoras y mujeres en general, pero hay en Cádiz muchos miles de hombres de todas clases sociales que deben ahora dar su nombre, sin cobardía que, en otros asuntos, rechazarían indignados. ¿Por qué se guarda la apatía y la pusilanimidad para solos estos casos?

Vuestro Prelado cumple, ayudado de Dios, sólo por conciencia, su deber, como ha cumplido también el de presentar, en carta al Sr. Alcalde Presidente del Municipio, su sentida y enérgica protesta. Veamos ahora si los fieles cumplen el suyo. Y entre tanto á todos bendice.

EL OBISPO DE CADIZ

Cádiz, 23 de Marzo de 1913, Dominica de la Resurrección del Señor.

Por telégrafo

Madrid 24, 11.50 noche.

Los ferroviarios

Una comisión de ferroviarios catalanes, ha visitado al señor Maristany, siendo negativo para las pretensiones de aquellos el resultado de la conferencia.

Los comisionados han manifestado después, que el despido de Ribalta ha sido la gota de agua que ha colmado de paciencia á los obreros, después de haber aguantado otras persecuciones contra los compañeros, para encubrir la cual, se les tilda de levantiscos.

Ribalta ha escrito varios artículos censurando la gestión de los jefes de Compañías.

Al recibir la primera amonestación, Ribalta consultó á la asamblea si debía proseguir. Le ordenaron siguiera y ahora, dicen, no pueden dejarlo sólo.

—Se ha reunido la Asamblea general de los elementos ferroviarios catalanes, constituyéndose en sesión permanente.

Declaran á Barcelona centro del movimiento general, y amenazan con que si antes de transcurrir setenta y dos horas, no se ha recibido telegrama reintegrando á Ribalta en el puesto destituido, se declarará en huelga total la red entera catalana en sus diferentes líneas.

—Confidencias autorizadísimas hacen temer que los anteriores informes no sean exactos, y que sin esperar otras decisiones ni arbitrajes, mañana mismo cesen en el trabajo todos los elementos ferroviarios catalanes.

—La impresión dominante es pesimista, pues los ánimos están caldeadísimos.

—Probablemente, los elementos directores del movimiento huelguista, no emplearán ahora los mismos procedimientos que en la fracasada huelga anterior y, por consiguiente, no podrán utilizarse los propios recursos que en Septiembre.

Nota importante.—Traslúcense, á pesar de todo, cierto optimismo en los elementos gubernamentales, que tranquilizan los ánimos. Confiase en la disparidad de criterio respecto á Ribalta, que hay entre los obreros.

Conferencia con S. M.

A última hora de la noche, el ministro de la Guerra, general Luque, marchó, acompañado de un ayudante, á Palacio.

Permaneció en el Real Alcázar, más de una hora.

Lo inesperado de la visita á S. M. y lo largo de la entrevista, dieron lugar á multitud de comentarios, relacionados por unos con cuestiones de orden público y por otros con asuntos internacionales.

Interrogado el ministro, manifestó que se había limitado á dar cuenta al Rey de las primeras impresiones recibidas oficialmente acerca de la implantación del servicio militar obligatorio.

Agregó que también había hablado con S. M. de los preparativos respecto á las ceremonias de la jura de banderas.

Extrañándose algunos interlocutores de que para semejantes asuntos se molestara al Rey á horas desusadas, agregó el ministro de la Guerra que también había expuesto la conveniencia de que al ceremonial de la jura que se celebre en la Corte, asistan fuerzas indígenas marroquíes y que también aprovechó la ocasión para noticiar á D. Alfonso de que había cesado la agitación iniciada entre las cábilas de las márgenes del Kert.

A pesar de todas estas ampliaciones, la

entrevista sigue siendo objeto de contradictorios y vivos comentarios.

Engrandecimiento naval

El doctor Gimeno, ministro de Marina, manifiesta que activa los estudios respecto á la segunda proyectada escuadra.

Asegura que en plazo brevísimo, quizá de unos quince ó veinte días, tendrán vencidas todas las dificultades.

Hasta entonces no puede dar cuenta de ello pues antes que á nadie ha de comunicarlo á Su Majestad.

Supone que antes de fin del mes próximo podrá acordar en firme el consejo de ministros.

Expansión

El coronel Sr. Silvestre ha conferenciado extensamente con el presidente del Consejo respecto á los asuntos hispano-marroquíes.

De vuelta

El Sr. Dato regresará de su excursión en el correo de mañana.

Apaciguando

Dicen los ministeriales que en el consejo de ministros que se celebrará el próximo miércoles, se empezará á tratar de los trabajos preparatorio para la reapertura de las Cámaras.

Curándose en salud

Pablo Iglesias ha visitado al ministro de la Gobernación para protestar (i) del estado en que se encuentran varios cementerios civiles.

También habló de los abusos (i) que se cometen en el reparto de consumos en las provincias de Málaga y Granada.

Ambas noticias han hecho desternillar de risa á los políticos avisados, pues la versión que circula como verdadera de esta entrevista, es la de que Alba e Iglesias han estado poniéndose de acuerdo para producir contraprotestas en sentido laicista.

Solemnidad militar

Decididamente el 6 del próximo Abril se verificará en Madrid, el solemne acto de la jura de bandera.

Prestarán el juramento que les ligará á la enseña de la Patria, 9.000 reclutas españoles y asistirán también á la ceremonia, tomando parte en ella 3.000 soldados de las fuerzas organizadas con elementos marroquíes.

El acto revistirá inusitada solemnidad, procurándose sirva de estímulo á nuestras fuerzas indígenas en Africa.

Retrato

Hoy se han colocado en el despacho oficial de la presidencia del Congreso, los retratos de los presidentes fallecidos señores Vega Armijo, Cañalejas y Morret.

Conferencia

Nuevamente ha sido visitado hoy el médico Sr. Gimeno, actual ministro de Marina, por los comisionados de la Sociedad Constructora Naval, para ultimar los detalles referente á la botadura del acorazado Alfonso XIII.

De relativa importancia

Durante toda la tarde ha sido tema de conversación en los corrillos de los salones de conferencia del Congreso y el Senado, la diverjencia que se supone existe acerca del modo de resolver vitales problemas Marroquíes, entre los señores ministros de Hacienda y de Fomento.

Agudiza esta dificultad la creencia de que el ministro de Estado tiene y sostiene criterio diferente del de ambos ministros y del expuesto por el propio presidente del Consejo.

Diplomático

Mañana presentará, con las solemnidades

des previstas en el Protocolo diplomático, sus credenciales á S. M. el Rey, el nuevo ministro en París y Madrid del reino de Siam.

Penetración gala

Mañana llegará á Madrid el exministro de Instrucción pública de la República francesa, Mr. Streg, comisionado por el Gobierno francés para presidir el acto de inauguración del «Liceo Francés», que con miras tendenciosas, se abrirá en la corte.

El miércoles por la noche se banqueteará en la embajada francesa, pronunciándose brindis en loor de la enseñanza laica, y el jueves obsequiará el Gobierno español á varios conocidos laicistas franceses que llegaron con dicho objeto, aparente y en realidad, para prestar su apoyo moral al Gabinete español en su intentada obra de descatalogación de las escuelas.

Bien hecho

El ministro de Marina ha dispuesto que el *Infanta Isabel* se prepare para realizar en Abril un detenido crucero por las costas de Guinea.

Este viaje prolongará las constantes visitas que nuestros buques de guerra han de hacer con frecuencia á nuestras posesiones africanas, donde siempre ha de estar arbolado el pabellón español en los mares de nuestras poco defendidas posesiones.

Buscando soluciones

Esta noche han llegado á Madrid varios comisionados de los ferroviarios catalanes, visitando al Sr. Maristany.

Este los citó para nueva y más detenida entrevista.

La comisión muéstrase reservadísima.

Interrogado el presidente de la comisión, que es maquinista, señor Tajuña, ha declarado que el despido de Ribalta, no ha servido más, que para demostrar la mala fé, con que, según él, tratan las Compañías á sus dependientes, pues Ribalta había perdido todos sus prestigios entre los compañeros.

Es, pues, según Tajuña, la cuestión actual algo más hondo y serio de lo que aparece, aunque no cree sea difícil hallarle solución.

NOTICIAS VARIAS

Ha sido generalmente sentido el fallecimiento de la virtuosa señora doña Carmen Santander, esposa del inteligente artista de la Factoría de Matagorda, don Antonio Meri.

Al acto del sepelio asistió gran número de compañeros y amigos de su apreciable familia, á la que demostraron con fanfruste motivo, el pesar causado por su muerte.

Tanto al viudo, como á su demás respetable familia, enviamos la expresión de nuestra condolencia.

Ha dejado de existir el respetable oficial retirado de carabineros don Francisco Alaez de los Ríos.

Muy de veras lamentamos la desgracia ocurrida y enviamos á los hijos del finado querido, amigo nuestro, la expresión de nuestra condolencia.

Repentinamente falleció ayer nuestro estimado amigo D. José Rodríguez Lora, á cuya familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Para curar un resfriado en un día tome LAXATIVO BROMO-QUININA. El boticario le devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Sebastián Martínez de Pinillos

Joaquín Martínez de Pinillos

ABOGADOS

Bufete.—Segismundo Moret, 48.

Horas de consulta:

De 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde

La protesta de ayer

Verdadera importancia revistió ayer el acto de protesta verificado contra el acuerdo que, propuesto por un concejal republicano y votado por éstos y la mayoría liberal fué aprobado en la última sesión celebrada por el municipio.

Al Palacio Episcopal concurrieron numerosísimas personas, visitando al señor Obispo como desagravio del insólito acto realizado.

Concurrieron personas de todas las clases sociales, tanto de uno como de otro sexo.

Nos abstenemos de publicar nombres, porque para ello tendríamos que dedicar este número tan sólo á dicho asunto; pero para formar idea del número de los concurrentes, baste decir, que desde las cuatro hasta las siete de la tarde, estuvieron desfilando ante el señor Obispo los que protestaban.

Mientras tanto de tanta importancia se verificaba, estuvieron cerradas las puertas de numerosos establecimientos en señal de adhesión á la protesta, llamando la atención el hecho de que algunos de aquellos que aparecían clausurados, son sus dueños concejales liberales de los que asistieron á la sesión municipal, donde se tomó tan censurado acuerdo.

El Sr. Martínez Cambronero, también concejal de la mayoría liberal, pero que no asistió á la sesión del Municipio del sábado, ha manifestado en el *Diario de Cádiz*, que protesta de lo acordado y que de haber concurrido hubiera votado.

Una Comisión de la Juventud Conservadora con su presidente Sr. Carbó, estuvo también en el palacio episcopal á unir su adhesión de protesta contra el acuerdo que sorprendidos por los republicanos, votaron los liberales. El señor Obispo conversó brevemente con los jóvenes conservadores á los que le manifestó su complacencia para con nuestros correligionarios por haber votado en contra del expuesto, agradeciéndoles la visita.

En fin, que la protesta ha sido vigorosa y enérgica demostrativa del sentir de la opinión gaditana eminentemente católica por convicción.

En el Ayuntamiento

Convocados por el señor alcalde reuniéronse en el Ayuntamiento varios señores concejales liberales para tratar del conflicto surgido con motivo de la proposición votada por los republicanos y liberales de la Corporación municipal en la pasada sesión, sobre el Catecismo en las escuelas.

La reunión fué secreta; solo á última hora se permitió la entrada á ciertos periodistas.

Nos pudimos enterar, al terminar la referida reunión, que habían acordado dichos concejales querellarse por calumnia contra nuestro colega *El Correo de Cádiz* y publicar un manifiesto explicando su conducta en la sesión del Ayuntamiento.

Durante la reunión se cambiaron diferentes cartas entre el alcalde y el señor obispo.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Una numerosa comisión, en la que iban representaciones del comercio, de la industria y de lo más saliente de la población estuvo ayer en el Gobierno civil para protestar del acuerdo adoptado por el Ayuntamiento, aceptando la proposición del concejal republicano señor Sánchez de Robledo, en lo referente á la Doctrina é Historia Sagrada.

Rogaron á la autoridad gubernativa que telegrafiasse sus deseos al Gobierno. El Sr. Echánove así se lo prometió.

Conferencia

El Sr. Alcalde estuvo conferenciando anoche con el Sr. Gobernador civil.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



Crónica judicial.

En la Audiencia

LOS JUICIOS DE AYER

Fuó juzgado en la Sección 2.ª José Velázquez Cuartero, que ya había sufrido condenas anteriores recaídas en causas por delitos de atentado, lesiones y estafa.

Ayer respondió del hecho delictivo de haber sustraído una pieza de tela de lona de un establecimiento de guarnicionería que existe en la plaza Plateros de la ciudad de Jerez.

Calificaba provisionalmente el representante de la Ley de delito de hurto, apreciando en contra del acusado la circunstancia agravante de reiteración y solicitaba la condena de seis meses y un día de prisión correccional.

En el acto del juicio modificó el señor Fiscal su escrito de conclusiones, dejando subsistentes todas menos la quinta, que reformó en el sentido de reducir la petición de condena á cuatro meses y un día de arresto mayor.

Defendió al reo el letrado señor Beltrami, que pidió al Tribunal dictase un fallo absolutorio.

Fernando Cantos Chamorro, á quien se ocupó en su domicilio, en Jerez, calle Cerro Fuerte, número 3, tabaco extranjero, valorado en 98.84 pesetas, compareció también ayer en la sección segunda, acusado de un delito de contrabando, por el que solicitó el abogado del Estado señor Romana, la imposición de la condena de 350 pesetas de multa.

El mismo Tribunal de la sección segunda, conoció de una causa instruida en Jerez, contra Pedro Navarro Bernal.

Este hallábase bebiendo alegremente en una taberna de aquella población, acompañado de una dama, con quien conversaba. Pero de pronto, por algún desaire, sin duda, que de ella recibiera, se enfadó Pedro y riñó con su compañera, llegando hasta intentar agredirla con un cuchillo. El dueño de la taberna avisó á un guardia municipal, el que acudiendo desarmó al Pedro, llevándolo detenido. Pero éste, á poco, se resistió á ir á la Prevención, y tirándose al suelo desobedeció al guardia, el cual, al fin, logró llevar á efecto la detención.

El procesado se mostró conforme con la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa, con lo que se dió por conclusa la vista.

Fueron suspendidos los demás juicios señalados, por incomparecencia de testigos y procesados.

BALLESTEROS.

MARQUÉS DEL REAL TESORO JÉREZ Y CONACS

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales desecuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez all-repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.]

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomallix) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **ELIXIR** que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pide.

En la Económica

Bajo la presidencia del Sr. D. Juan Aramburu, se reunió ayer la Asociación de amigos del árbol.

Se admitieron varios señores socios, así como se trató de las meriendas que han de darse á los niños cuando se celebren los festejos.

Se acordó telegrafiar á la Compañía de los ferrocarriles Andaluces para que autorice la apertura de hoyos en la vía para las plantaciones que han de hacerse.

El miércoles se harán las plantaciones en la calle Adriano.

Dió cuenta la presidencia, de las gestiones que hace cerca de la Diputación y el Ayuntamiento para que concedan una subvención con destino á dichos festejos.

Se acordó también invitar al acto al señor Obispo.